



学校だより

大田区人権教育研究協力校

平成30年7月2日

大田区立糀谷中学校

校長 北村 隆

No. 4

自ら学び考えることができる生徒

感性豊かで思いやりのある生徒

心身ともに健康な生徒

自分を鍛える

1学期には体育祭や1年生の移動教室、2年生の農業体験、そして第1回定期考査がありました。体育祭では、どの学年どのクラスも全力で競技に取り組んでいました。また、係の仕事なども責任を持ってやり遂げてくれました。

「練習は嘘をつかない」という言葉通り、一人一人が練習に意欲的に参加し、自分を鍛えることができたことと思います。

1年生の移動教室は、野辺山学園で3泊4日の集団生活(行動)を行いました。特に、3日目のロングウォークでは全員が最後まで歩き通しました。長い距離を歩き通したことで、自分自身を鍛えることができたことと思います。

そして、定期考査が6月22日(金)に終了しました。テストという言葉に身構えてしまう人が多いと思います。現実問題として、試験日が近づかないとなかなか勉強に身が入らない人もいます。しかし、皆さんは、試験直前の勉強だけでは真の力にならないことを経験上よく分かっていると思います。今では脳生理学の研究が進み、学習成績については、勉強はもちろん生活の仕方全般と深く関連していることが分かってきました。そこで、真に身につく正しい学習の仕方について3点あげますので、今後の参考にしてほしいと思います。

一つ目は、毎日の生活リズムをしっかりとつけることです。夜更かしをせず、睡眠時間をしっかりとる。食事は欠かさない。いわゆる「早寝・早起き・朝ごはん」です。

二つ目は、学習の仕方を身につけることです。家庭では時間を決め、机に向かい勉強する。学校では、しっかりと授業に集中する。そして、不十分なところはそのままにせず、質問をしてその場で解決することが大切です。

三つ目は、お互いに教え合うことです。教えることで、理解が確かなものになるのです。

これらの内容を日頃から取り組み、自分自身を鍛えていきましょう。

そして、コツコツと地道に成すべきことをなし、学ぶべきことを学んでいる人は、必ず伸びる人です。自分を信じ、頑張りましょう。

○ 7月の主な行事

- 1日(日) 英語検定(2次)
- 2日(月) 生徒会朝礼・小学生部活動体験
- 3日(火) 小学生部活動体験
- 4日(水) 校内研修会・PTA常置委員会
- 5日(木) 2年「都学力状況調査」
3年 上級学校授業体験(5・6校時)
- 6日(金) 専門委員会・生徒評議会
- 7日(土) 土曜授業公開
1年「野辺山移動教室発表会」
3年「進路説明会」
3校時：全学年 薬物乱用防止教室
夜間学級：車山移動教室(～8日)
- 8日(日) **3年C組 平田悠楽さんが「社会を明るくする運動」の取組として蒲田女子高校で意見発表をします**
(14日(土)にはアプリコでも発表します)
- 9日(月) 学年朝礼・安全指導
- 10日(火) 5・6カット・保護者会・修学旅行説明会
- 11日(水) 職員会議
- 13日(金) 漢字検定
- 15日(日) 海外派遣結団式
- 19日(木) 大掃除
- 20日(金) 終業式、避難訓練、中学生意見交換会
- 21日(土) 夏季休業日・海外派遣始(～8/1まで)
2年B組 岡田 暖君(アメリカ)
2年C組 松下 知里さん(ドイツ)
- 23日(月) 教育相談始(～27日)

「糀谷中生の活躍」夏季大会 途中経過

- 女子バレーボール部 区夏季大会
第4位 ブロック大会出場
- 男子ソフトテニス部
団体 都大会出場

○1年生 野辺山移動教室 ～3日目 ロングウォークに挑戦～

1年生は5月30日～6月2日の3泊4日、野辺山移動教室に出かけてきました。初日と2日目は小雨が降ってしまいましたが、予定通りの行程を実施することができました。3日目と4日目は天候にも恵まれ野辺山の大自然を満喫することができました。

- 1日目、野辺山学園の裏手にあるしし岩⇒飯盛山登山⇒開園式
- 2日目、飯盒炊きでカレー作りに挑戦⇒野辺山周辺のオリエンテーリング
- 3日目、小海線を使い清里駅⇒川俣川溪谷を歩き「清泉寮」⇒「JR最高地点」⇒学園
- 4日目、閉園式⇒浅間園で昼食⇒学校

この移動教室を通して、自主的に活動する態度や責任感が養えたり、集団生活の中から協力心・規律のあり方を学べたりしたことと思います。今後の学校生活に生かしていきましょう。



○糞谷地区防災活動拠点訓練 ～期待されている中学生～

6月9日（土）、防災活動拠点訓練を行いました。参加した生徒は、1年生全員と夜間学級及び2、3年生のボランティアの生徒です。東日本大震災で明らかになったことは、災害時には「公助」だけでなく、住民による助け合い「共助」が不可欠であるということです。

今回の訓練を通して、防災力の向上を目指すとともに、「自助」・「共助」の精神が糞谷地区全体でさらに培われていくことを期待しています。



○2学年 農業体験 ～千葉県鴨川市にて～

6月7日（木）、2年生は千葉県鴨川市にある農家で「農業体験」をさせていただきました。午前中は曇っていましたが午後には晴れて、様々な農作業を経験することができました。昼には、各農家で昼食をいただきました。朝採りたての野菜でサラダを出していただいたり、自家製米で炊いたごはん「おにぎり」や「カレー」を作っていただいたりと、農家ならではの昼食を味わうことができました。また、生徒からの質問にも大変丁寧に答えていただきました。この農業体験を通して、「自然に対する知恵」「人の温かさ」「食に対する思い」など、改めて考える機会にしてほしいと思います。そして、来年の1月に行われる職場体験につなげてほしいと願っています。



○東京都夜間中学校バレーボール大会 ～3連覇ならず～

6月10日（日）、世田谷区立三宿中学校において東京都にある夜間学級8校が集まり、バレーボール大会が行われました。8校を2グループに分け予選リーグを行いました。本校は予選リーグを1勝2敗で決勝に進出することができませんでした。しかし、たくさんの人が応援してくれたおかげで、最後まで全力で対戦することができました。

